
ЧИТАЙТЕ: ГЛАВНАЯ ТЕМА

Местное деловое сообщество без особого энтузиаз-
ма встретило идею губернатора Анатолия Артамонова 
поручить решение его проблем новому ведомству – 
министерству промышленности и малого предприни-
мательства.
Многие сразу вспомнили печальную судьбу «белорус-
ского» рынка, работавшего в центре Калуги с конца 
90-х годов. Вслед за прошлогодней ликвидацией этой 
популярной торговой площадки начали активно сно-
сить павильоны и палатки, закрывать мини-рынки и 
оптовые склады.

Калужские индивидуальные предприниматели воз-
мущаются действиями чиновников городской управы, 
которые фактически делают все для того, чтобы ухуд-
шить микроклимат мелкого и среднего бизнеса в Ка-
лужской области.
Создание же очередной региональной бюрократи-
ческой структуры выглядит, вопреки предвыборным 
заявлениям губернатора, не более чем популистским 
жестом с явным прицелом на управление местной 
бизнес-элитой с использованием административного 
ресурса.

ЗАЧИСТКАЗАЧИСТКА
НА РЫНКАХНА РЫНКАХ

Твердя об импортозамещении, чиновники на деле проводят в Калуге 
тотальную зачистку торговых точек и целых рынков. На этом фоне со-
здание специального регионального «предпринимательского» мини-
стерства не слишком воодушевляет. 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ
ВСТРЕВОЖЕНЫ
ДЕЙСТВИЯМИ
КАЛУЖСКИХ ВЛАСТЕЙ

http://spravedlivo.ru
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Калуга
КОММУНАЛКА      • 4

КОМУ И ЗА ЧТО ПЛАТИМ
Чтобы не попасть впросак 
с платежами за ОДН и капремонт, 
внимательно изучаем изменения 
в жилищном законодательстве.

ПРИОРИТЕТЫ              • 5

К АРМИИ ГОТОВЯТ ПЛОХО
Работа региональных властей по во-
енно-патриотическому воспитанию 
молодежи вызывает как минимум 
ряд серьезных вопросов.

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО           • 6

ЗАЩИТИМ ЗАЛИВНЫЕ ЛУГА
Превращение долины Угры в про-
мышленную зону вызвало протест 
у местных жителей, однако в Калуге 
людей не услышали.

ИНИЦИАТИВА       • 7

САЖЕНЦЫ ДЛЯ ПАРКА ДУБКИ
«Зеленый патруль», всего за год 
своей работы в Калужской области 
добившийся многого, готовит акцию 
к 70-летию Победы.

kaluga.spravedlivo.ru
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 ЧТО ПРОИСХОДИТ

В БОРЬБЕ ЗА ИНТЕРЕСЫ ГРАЖДАН

ОБРАЗОВАНИЕ: 
МЕЖДУ СЛОВОМ И ДЕЛОМ

ДЕПУТАТАМ 
ГОТОВИТСЯ 
СМЕНА 15 января на первом в 2015 году заседании Бюро регионального Совета политической 

партии «Справедливая Россия» была заслушана информация о законотворческой дея-
тельности депутатских групп городской Думы Калуги и Обнинского городского Собрания.

Неоднозначная ситуация сложилась в Калуге с возможным понижением зарплат 
школьным учителям.

В новом составе молодежного 
парламента при Законодатель-
ном Собрании Калужской обла-
сти будут работать три предста-
вителя «Справедливой России».
Теперь эта структура формируется исклю-
чительно из представителей определенных 
групп, отметил руководитель региональ-
ного отделения «Справедливой России» 
в Калужской области Александр Трушков. 
Это студенческие и рабочие коллективы, 
общественные организации и политиче-
ские партии. В том числе от «Справедливой 
России» в нынешнем созыве молодежно-
го парламента будут работать два юноши 
и одна девушка. Этот принцип формирова-
ния называют уникальным для России.

Кроме того, увеличивается допустимый 
возраст для членов молодежного парла-
мента. Теперь работать там смогут люди 
в возрасте до 35 лет.

Молодые парламентарии будут получать 
ежемесячно небольшую сумму на оплату 
мобильной связи, проезда и прочих рас-
ходов, связанных с этой деятельностью. 
Источник из числа членов молодежного 
парламента уточнил, что эта сумма состав-
ляет 3500 рублей.

На заседании молодые парламентарии 
избрали счетную комиссию и утвердили 
инициативную группу, которая обеспечит 
первое рабочее заседание, предложит 
кандидатуры для избрания на должности 
руководителя парламента, его заместителя 
и секретаря.

Михаил Обухов

Важно отметить, что сегодня работа все-
го депутатского корпуса «Справедливой 
России» находится в жестком противо-
стоянии правящей партии. Как следствие, 
большинство инициатив справороссов 
либо игнорируется, либо становится пла-
гиатом «Единой России». Но даже в та-
ких условиях удается работать и положи-
тельно решать проблемы граждан.
Депутатская группа в Обнинске актив-
но работает по проблемам ЖКХ, защите 
прав потребителей, экологическим во-
просам. Многие вопросы удается «про-
талкивать» на законодательном уровне.
Одно из главных направлений деятель-
ности – жесткий контроль за решения-
ми администрации, чтобы они не шли 
в ущерб горожанам. К сожалению, пока 
остаются не реализованными инициати-
вы по ремонту и замене лифтов, введе-
ние социальных норм по электроэнер-
гии, выполнение норм Устава города. Не 
выполняются требования группы депу-
татов о размещении сведений о дохо-
дах и расходах муниципальных служа-
щих и депутатов городского Собрания. 
Зачастую, чтобы провести в жизнь ини-
циативы, полезные для граждан и горо-
да, приходится обращаться в прокура-
туру и суды.
«Нам удалось добиться, чтобы админи-
страция информировала нас заранее 
о своих действиях, – комментирует депу-
тат обнинского Собрания Людмила Ша-
пиро. – В результате мы можем подклю-

чаться к решению насущных проблем не 
постфактум, а на стадии принятия реше-
ния. Это сказывается на качестве общей 
работы по жизнеустройству города».
О работе калужских депутатов рассказал 
Андрей Смоловик. Ситуация по взаимо-
отношениям с правящей партией в Ка-
луге такая же, как в Обнинске. Работать 
сложно. К наиболее значимым иници-
ативам стоит отнести предложения по 
изменению системы выборов, проект 
закона о прямых выборах городского Го-
ловы, противодействие ликвидации му-
ниципальной энергоснабжающей ком-
пании, предложения о прямых расчетах 
жителей с ресурсными организациями. 
Обсудили члены Бюро и одну из наибо-
лее щепетильных тем – многочисленные 
назначения на должности в Управу и в 
руководство муниципальных предприя-
тий чиновников и предпринимателей из 
Москвы. 
Заслушав информацию о работе депу-
татских групп, члены Бюро рекомендо-
вали депутатам при разработке различ-
ных инициатив внимательно учитывать 
мнения избирателей.
Были приняты решения о проведении 
отчетно-выборных конференций в мест-
ных отделениях и создании новых пер-
вичных отделений партии в Кировском 
районе. 
Выполняя решение Президиума Цен-
трального Совета Партии «Об учрежде-

нии литературной премии ПП СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ», члены Бюро обсудили 
организационные вопросы его реализа-
ции на территории Калужской области 
и разработали программу информиро-
вания литературного сообщества о воз-
можности участия в данном партийном 
проекте. Премия учреждена с целью по-
иска и поощрения молодых, талантливых 
авторов литературных произведений, 
способных внести существенный вклад 
в художественную культуру России, соз-
дающих произведения патриотической 
направленности. Полную информацию 
о литературной премии можно получить, 
обратившись в региональное или мест-
ное отделение партии, а также на сайте 
www.spravedlivo.ru.
Одним из вопросов повестки дня ста-
ло обсуждение проекта предвыборной 
программы регионального отделения 
партии. В этом году в Калужской обла-
сти пройдут выборы в Законодательное 
Собрание и представительные органы 
власти. Документ принят членами Бюро 
за основу и вынесен на обсуждение об-
щественности. Ознакомиться с ним мож-
но на сайте регионального отделения 
партии www.kaluga.spravedlivo.ru. В ходе 
обсуждения будут учтены предложения 
и замечания избирателей.

По материалам
пресс-службы РОПП

«Справедливая Россия»
в Калужской области

На одном из январских совещаний губерна-
тор Анатолий Артамонов заявил, что не на-
мерен предоставлять региональному парла-
менту информацию о зарплатах педагогов.
«При всем уважении к депутатскому кор-
пусу, мы этого делать не будем, потому что 
слишком много чести», – цитирует Артамо-
нова местная пресса.
При этом на совещании с членами регио-
нального правительства губернатор отме-
тил, что планируется повышение зарплаты 
работникам бюджетной сферы, в том числе 
и учителям.
«Мы не отступим от своих обязательств, ко-
торые касаются увеличения зарплаты ра-
ботников бюджетной сферы. Мы не только 
не допустим ее снижения, а наоборот, будем 
ее повышать», – подчеркнул Артамонов.
По словам депутата областного Законода-
тельного Собрания Вячеслава Горбатина, в 
несколько калужских школ поступил доку-
мент от городского управления образова-
ния с уведомлением об изменении разме-
ров оклада и стимулирующих выплат.
«Цены растут, а зарплаты? У директора 
сельской школы, ответственного за весь 

учебный процесс, за содержание здания, 
за безопасность детей, зарплата примерно 
30 тысяч рублей. Сейчас ее снизят – какая 
мотивация останется работать?» – коммен-
тирует ситуацию депутат.
Ранее примерно на четверть снизилась зар-
плата директоров общеобразовательных 
школ в Калужской области с 2015 года. Это 
произошло после утверждения поправок в 
областной закон «Об установлении регио-
нальной системы оплаты труда работников 
образовательных организаций».
Оклад руководителей школ установлен в 
полуторакратном размере от средней зара-
ботной платы педагогических работников. 
Таким образом выполнены рекомендации 
федерального Минобрнауки, согласно кото-
рым зарплата директора школы не должна 
превышать среднюю зарплату педагогиче-
ских работников больше чем в два раза. 
Эти изменения касаются только стимулиру-
ющих надбавок для руководителей школ.
Среднемесячная заработная плата учите-
лей региона, по данным ведомства, в 2014 
году составила 28 тысяч 519 рублей.

Виктор Краев
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 ГЛАВНАЯ ТЕМА

ПЕТЛЯ ДЛЯ МАЛОГО БИЗНЕСА
Федеральная власть призывает помогать предпринимателям, а в Калужской области тем временем продолжается тотальная 
зачистка рынков, мини-рынков, павильонов и палаток.

В сложной кризисной ситуации прези-
дент России говорит о значимой роли 
малого и среднего бизнеса в экономике 
страны. Этот сектор пополняет бюджет 
налоговыми поступлениями, создает 
рабочие места и самозанятость людей, 
которые в такое трудное время могут 
обеспечить своей семье достойное су-
ществование.
Когда человек занят работой, а его се-
мья не голодает, то он не озлобляется и 
не пытается выплеснуть свою злость на 
улицу путем митингов и беспорядков, так 
как это – не выход из сложной ситуации. 
Но калужские власти, по-видимому, не 
хотят прислушиваться к словам прези-
дента и постоянно провоцируют населе-
ние на жесткие действия, которые ни к 
чему хорошему не приводят. 
После новогодних праздников я побы-
вал на овощном рынке, который нахо-
дится на Правобережье, и увидел, что 

что они до 31 января 2014 года должны 
убрать свои палатки, так как аренду зем-
ли город продлевать не будет и террито-
рию надо освободить.
Когда люди стали возмущаться, Никишин 
сказал, что будут убирать мини-рынок и 
на улице Моторной, около 25-й школы, 
а также все остальные мини-рынки, пока 
ни одного не останется. Трудно даже 
представить себе, сколько людей поте-
ряют рабочие места и средства к суще-
ствованию.
Ко мне обратилась хозяйка палатки, ко-
торая торгует отечественной куриной 
продукцией от производителя. Ей при-
шло уведомление о демонтаже торговой 
точки, в результате чего она потеряет ра-
боту. И подобных примеров масса.
Так о каком импортозамещении говорит 
наш губернатор Анатолий Артамонов? 
Он отдает распоряжение об увеличении 
количества ярмарок выходного дня. Тог-
да почему эти ярмарки будут работать 

только по пятницам, когда многие люди 
тоже работают?
Я разговаривал с фермерами. Они гото-
вы продавать свои сезонные овощи че-
рез овощные палатки. Это тоже прямое 
импортозамещение. Но при такой за-
чистке мелких торговых точек фермеры 
не хотят рисковать.
Калужские индивидуальные предприни-
матели возмущены действиями чиновни-
ков городской управы, которые не хотят 
выполнять указания президента России, 
не желают перестать «кошмарить» биз-
нес и делают все для того, чтобы ухуд-
шить микроклимат мелкого и среднего 
предпринимательства в Калужской об-
ласти. А это называется экономическим 
преступлением против своего народа.

Виктор Гришин,
председатель МО ПП 

«Справедливая Россия»
в Октябрьском округе Калуги

несколько оптовых складов закрылись, 
а в других торговых точках либо сокра-
тили работников, либо уменьшили зара-
ботную плату в два раза. И это только в 
одном месте, а сколько людей попали в 
такую ситуацию по всей Калуге? Пред-
приниматели очень обеспокоены тем, 
что падает покупательная способность 
населения, что с начала года местные 
власти будут поднимать налоги и аренд-
ную плату за землю и как следствие это 
приведет к еще большему сокращению 
числа индивидуальных предпринимате-
лей. 
Могу привести еще один пример того, как 
местные чиновники «помогают» малому 
бизнесу. Перед новогодними праздника-
ми на мини-рынок «Черемушки» пришел 
заместитель городского головы, началь-
ник управления экономики и имуще-
ственных отношений Андрей Никишин. 
Чиновник объявил предпринимателям, 

В Калужской области создано специальное министерство промышленности и малого предпринимательства.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМИ ЗАЙМУТСЯ ОТДЕЛЬНО

«Трудно разделить, где заканчивается 
большой бизнес, где малый, так что 
правильнее, если они будут в одном 
министерстве, – заявил на заседании 
регионального правительства губер-
натор Анатолий Артамонов. – А ми-
нистерству экономического развития 
надо будет заняться именно прогно-
зированием, продолжением работы по 
привлечению инвестиций».
По мнению губернатора, создаваемое 
министерство промышленности и мало-
го предпринимательства сможет оказать 
существенную поддержку промышлен-
ным предприятиям и с точки зрения 
кредитования и отстаивания их инте-
ресов, оплаты отгруженной продукции 
и получения заказов, защиты от необо-
снованных и излишних проверок. Одной 
из задач новой структуры будет привле-
чение бизнеса из соседних регионов.

Общее количество министерств в Калуж-
ской области не изменилось, потому что 
одновременно объединены два ведом-
ства – министерство по делам семьи, де-
мографической и социальной политике и 
министерство труда, занятости и кадровой 
политики.
Уже можно говорить о том, что управлен-
ческая структура, созданная для бизнеса, 
будет в том числе разрабатывать анти-
кризисные меры для промышленности 
и предпринимателей. Это будет актуаль-
ной задачей на ближайшие два-три года, 
за которые предполагается преодолеть 
последствия экономического кризиса и 
антироссийских санкций, вплотную за-
няться импортозамещением в сельском 
хозяйстве.
Одной из форм поддержки предпри-
нимателей, в том числе занятых сель-

хозпроизводством, может стать развитие 
ярмарочной торговли, где участие сель-
хозпроизводителей будет бесплатным, что 
может стать для них одним из важных сти-
мулов появления на рынке и распростра-
нения своей продукции.  
К сожалению, вряд ли на региональ-
ном уровне удастся решить вопрос об 
ограничении чиновничьих проверок 
субъектов малого и среднего бизнеса, 
доступности для них кредитных ресур-
сов, налоговых льгот и другие проблемы 
системного характера. О бюрократиче-
ских сложностях, связанных с любыми 
стартапами, оформлением и получени-
ем всякого рода разрешений и справок, 
и говорить не приходится.
Поэтому местное предпринимательское 
сообщество встретило известие о том, что 
его делами займется специальное мини-

стерство, с вялым энтузиазмом. Многие 
сразу вспомнили, как в прошлом году в 
Калуге ликвидировали «белорусский» 
рынок, существовавший в центре города 
с конца 90-х годов и служивший местом 
работы для многих предпринимателей, 
снос торговых палаток и другие непопу-
лярные меры недавнего времени, кото-
рые никак нельзя отнести к поддержке 
предпринимательства.
Хотя губернатор Анатолий Артамонов 
заявляет, что в нынешнем году в связи с 
предстоящими выборами не будет при-
нимать никаких популистских решений, 
это все же отчасти носит именно такой 
характер в расчете, судя по всему, на не-
кое объединение местной бизнес-элиты 
и управление ею с использованием ад-
министративного ресурса.

Александр Образцов
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 ЖКХ

НОРМАТИВЫ И СЧЕТА
В прошлом году произошли изменения в жилищном законодательстве. Их надо внимательно изучить, чтобы потом 
не разводить руками.

Плата за общедомовые нужды иногда 
начисляется необоснованно, а порой 
и обоснованно. Бывает, что в квартире 
прописан один человек, а проживают 
пять. Платят по нормативу за одного че-
ловека, а пользуются все. На мой взгляд, 
это несправедливо.
При наличии общедомового счетчика 
все сверхнормативные кубометры и ки-
ловатты раскидываются на добросовест-
ных жильцов. Обязать установить счетчик 
практически невозможно. Государство 
решило своим способом устранить эту 
проблему, устранить несправедливость 
и подвигнуть граждан к установке счет-
чиков.
Утверждены постановлением прави-
тельства Российской Федерации от 17 
декабря 2014 г. № 1380 «Изменения, 
которые вносятся в акты Правительства 
РФ по вопросам установления и опреде-
ления нормативов потребления комму-
нальных услуг». Вот выдержки из этого 
постановления:
«При наличии технической возмож-
ности установки коллективных, инди-
видуальных или общих (квартирных) 
приборов учета норматив потребления 
коммунальной услуги по холодному во-
доснабжению и норматив потребления 
коммунальной услуги по горячему водо-
снабжению в жилых помещениях опре-
деляются соответственно по формулам 
23 и 25 с учетом повышающего коэффи-
циента, составляющего:

«При наличии технической возможности 
установки коллективных (общедомовых) 
приборов учета норматив потребления 
коммунальной услуги по отоплению в 
жилых и нежилых помещениях опреде-
ляется по формуле 18 с учетом повыша-
ющего коэффициента, составляющего:

В преддверии Нового года калужские депутаты, прежде чем уйти на кани-
кулы, внесли поправки в постановление городской Думы «Об утверждении 
размера платы за жилые помещения многоквартирных домов муниципаль-
ного образования «Город Калуга».

НОВОГОДНИЙ ПОДАРОК КАЛУЖАНАМ

Обосновав свое решение ростом цен 
на материалы, увеличением тарифов на 
энергоресурсы и ростом минимальной 
заработной платы рабочих коммуналь-
ных предприятий, депутаты утвердили 
увеличение платы на 6,2%.
Разработанные управлением городско-
го хозяйства поправки предусматрива-
ют увеличение платы за содержание 
и текущий ремонт жилых помещений 
многоквартирных домов, собственники 
помещений в которых не выбрали спо-
соб управления домом либо самосто-
ятельно не приняли решения об уста-
новлении размера платы.

Вот такой «новогодний подарок» ка-
лужанам. Впрочем, меры социальной 
поддержки и скидки (понижающие ко-
эффициенты) для отдельных категорий 
граждан сохраняются в полном объеме.

Семен Родионов
Это значит, что норматив потребления 
уже с января увеличен на 10%. И на ото-
пление тоже.

Произошло изменение в Жилищном ко-
дексе РФ. В июле 2014 года Законом № 
255-ФЗ переписана статья 175. Теперь 
она выглядит так:
«Специальный счет 
1. Специальный счет открывается в банке 
в соответствии с Гражданским кодексом 
Российской Федерации и особенностями, 
установленными настоящим Кодексом. 
Денежные средства, внесенные на специ-
альный счет, используются на цели, ука-
занные в статье 174 настоящего Кодекса. 
2. Владельцем специального счета мо-
жет быть:
1) товарищество собственников жилья, 
осуществляющее управление много-
квартирным домом и созданное соб-
ственниками помещений в одном мно-
гоквартирном доме или нескольких 
многоквартирных домах, если данные 
дома расположены на земельных участ-
ках, которые в соответствии с содержа-
щимися в государственном кадастре не-
движимости документами имеют общую 
границу и в пределах которых имеются 
сети инженерно-технического обеспече-
ния, другие элементы инфраструктуры, 
которые предназначены для совместно-
го использования собственниками поме-
щений в данных домах; 
2) осуществляющие управление много-
квартирным домом жилищный коопе-
ратив или иной специализированный 
потребительский кооператив; 
3) управляющая организация». 
Я всегда призываю граждан уходить из 
«общего котла» и распоряжаться самим 
своими собранными деньгами на капи-

с 01.01. 2015 г. по30.06.2015 г. – 1,1;
с 01.07. 2015 г. по 31.12. 2015 г. – 1,2;
с 01.01. 2016 г. по 30.06.2016 г. – 1,4;
с 01.07. 2016 г. по 31.12.2016 г. –1,5;
с 2017 года – 1,6»;

с 01.01. 2015 г. по30.06.2015 г. – 1,1;
с 01.07. 2015 г. по 31.12. 2015 г. – 1,2;
с 01.01. 2016 г. по 30.06.2016 г. – 1,4;
с 01.07. 2016 г. по 31.12.2016 г. –1,5;
с 2017 года – 1,6»;

с 01.01. 2015 г. по30.06.2015 г. – 1,1;
с 01.07. 2015 г. по 31.12. 2015 г. – 1,2;
с 01.01. 2016 г. по 30.06.2016 г. – 1,4;
с 01.07. 2016 г. по 31.12.2016 г. –1,5;
с 2017 года – 1,6»;

«При наличии технической возможности 
установки индивидуальных или общих 
(квартирных) приборов учета норматив 
потребления коммунальной услуги по 
электроснабжению в жилых помещени-
ях определяется по формуле 33 с учетом 
повышающего коэффициента, составля-
ющего:

тальный ремонт. Сегодня появилась воз-
можность для управляющей компании от-
крывать счета на капитальный ремонт при 
соблюдении определенных условий. Этот 
счет также защищен от банкротства и бан-
ка, и самой УК. Но ваши деньги находятся 
у вас, распоряжаетесь ими только вы.
Советую вам поговорить со своей УК 
и договориться об открытии такого сче-

та. Они заинтересованы в хорошем со-
стоянии вашего дома. Мороки меньше 
при обслуживании. После этого провести 
собрание и принять решение. Мы готовы 
оказать вам техническое и организаци-
онное содействие.

Вячеслав Горбатин,
председатель ассоциации ТСЖ «Комфорт»,

контактный телефон 8 (910) 541-5505
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 ВОСПИТАНИЕ

ПАТРИОТИЗМ ПО-КАЛУЖСКИ
У старшего поколения, к которому относят себя и авторы этой статьи, свежа в памяти и мировоззрении системная работа 
по подготовке молодежи к службе в армии.

Обучение в школах, профессиональных 
училищах, техникумах не мыслилось без 
уроков начальной военной подготовки, 
без проведения военно-спортивных игр, 
без работы военно-технических кружков, 
секций и спортивных лагерей. На всю эту 
работу государство выделяло средства, 
ставя вполне конкретную задачу: моло-
дой человек к моменту окончания школы 
или техникума должен иметь определен-
ную подготовку к службе в Вооруженных 
Силах, быть физически, морально и пси-
хически готовым к защите Родины.
С распадом СССР политическая система 
и ценности были трансформированы, а 
события на Северном Кавказе в 1995-
2000 гг. показали патриотизм с разных 
сторон – как нравственный и политиче-
ский принцип, как социальное чувство, 
содержанием которого является любовь 
к Отечеству и готовность подчинить его 
интересам свои частные интересы. 
Одному из авторов, Александру Сафронову, 
участнику боевых действий на Северном 
Кавказе, пришлось не только через себя 
пропустить любовь к Родине, готовность 
ей служить, укреплять и защищать ее, но и 
наблюдать за этими чувствами у людей, от 
рядового солдата до генерала армии.
В памяти остались слова генерала армии 
Анатолия Куликова, в то время командо-
вавшего Объединенной группировкой 
войск МО и подразделений МВД РФ. 
На  одном из оперативно-тактических 

совещаний он сказал: «Нельзя быть на-
стоящим патриотом, сидя в кабинете и 
красиво рассуждая об этом».
Генерал армии Куликов написал ряд книг 
о военной кампании на Северном Кав-
казе. Одна из них – «Тяжелые звезды» 
– была вручена Александру Сафронову 
лично, когда Анатолий Сергеевич посе-
щал Калугу (см. фото). В книге около 2 
тысяч фотографий, хроника боевых собы-
тий и действий на территории Чеченской 
республики и Северном Кавказе. Совету-
ем прочитать ее (а отдельным руководи-
телям Калужской области – прочитать два 
раза), чтобы укрепить дух патриотизма.
Кстати, именно Анатолий Куликов спо-
собствовал принятию Закона «О ветера-
нах боевых действий», за что ему поклон 
и уважение многих сотрудников органов 
внутренних дел и внутренних войск РФ.
В современных условиях подготовка граж-
дан РФ к военной службе является одним 
из приоритетных направлений государ-
ственной политики. Об этом неоднократно 
заявляла и настаивает на этом политиче-
ская партия «Справедливая Россия».
«Концепция Федеральной системы под-
готовки граждан к военной службе на 
период до 2020 года» утверждена по-
становлением Правительства РФ от 
03.02.2010 г. №134-р и предписывает 
создать многоуровневую (федеральную, 
региональную, муниципальную) систему 
подготовки молодежи к воинской службе.
Правительство Калужской области своим 
постановлением от 13.10.2010 г. № 404 
утверждает долгосрочную целевую про-
грамму «Патриотическое воспитание на-
селения Калужской области и подготовка 
граждан к военной службе на 2011- 2015 
годы». В постановлении указывается, 
что существующая в регионе система 
подготовки граждан к военной службе 
не отвечает требованиям обеспечения 
безопасности и обороноспособности го-
сударства и требует модернизации. Ос-
новным направлением модернизации 
является создание в Калужской области 
полноценного Регионального центра по 
патриотическому воспитанию и подго-
товке граждан к военной службе.
И вот уже Указ Президента Российской 
Федерации от 20.10.2012 г. № 1416 
«О совершенствовании государственной 
политики по патриотическому воспита-
нию» обязывает создать Региональные 
центры в субъектах РФ. Правительство 
Калужской области создает рабочую 
группу по разработке мероприятий по 

созданию Регионального центра по па-
триотическому воспитанию и подготовке 
к военной службе. Однако впоследствии 
предложения от рабочей группы, выра-
ботанные на основе распоряжения Пра-
вительства РФ от 20.09.2012 г. № 1742-р, 
во внимание не принимаются. То есть 
остается невыполненным основное тре-
бование – организация и руководство 
подготовкой граждан к военной службе, 
работа по военно-патриотическому вос-
питанию, созданию специализированно-
го комплекса, оснащенного современны-
ми образцами военной и тренажерной 
техники.
В июне 2013 года проснулось и област-
ное Законодательное Собрание. Оно 
приняло закон «О патриотическом вос-
питании в Калужской области», кото-
рый носит декларативный характер и 
не затрагивает вопросы регулирования 
правоотношений по организации регио-
нальной и муниципальной систем подго-
товки молодежи к воинской службе.  

ния Правительства РФ от 20.09.2012 г. № 
1742-р по созданию специализирован-
ного комплекса. Весь широкий спектр 
работы по патриотическому воспитанию 
населения и подготовка молодежи к 
службе в вооруженных силах в контексте 
создания Регионального центра сводится 
к узкому направлению работы в рамках 
общеобразовательных организаций.
Депутаты от политической партии «Спра-
ведливая Россия» в Законодательном Со-
брании Калужской области найдут воз-
можность принципиально выяснить, как 
региональным правительством выполня-
ются директивные указания Президента 
РФ, постановления Правительства РФ, да 
и свои собственные решения по созда-
нию полноценного специализирован-
ного комплекса – Регионального центра 
военно-патриотического воспитания и 
подготовки граждан (молодежи) к воин-
ской службе. И как расходовались денеж-
ные средства в сумме почти 43 миллиона 
рублей в рамках программы «Патриоти-

Органы исполнительной власти 
Калужской области

Всего 
(тыс.
руб.)

в том числе по годам:

2011 2012 2013 2014 2015

Министерство образования 
и науки 24 340,0 7 594,0 7 559,0 3 094,0 3 059,0 3 034,0

Министерство спорта, туризма, 
молодежной политики 14 820,0 3 362,0 2 587,0 3 062,0 3 247,0 2 562,0

Министерство культуры 2 483,0 370,0 520,0 450,0 408,0 735,0

Министерство здравоохранения 125,0 25,0 25,0 25,0 25,0 25,0

Министерство по делам семьи, 
демографической и социальной 
политике

500,0 100,0 100,0 100,0 100,0 100,0

Министерство природных 
ресурсов 621,5 124,3 124,3 124,3 124,3 124,3

Главное управление МЧС России 
по Калужской области 50,0 10,0 10,0 10,0 10,0 10,0

Источник финансирования
Всего 
(тыс.
руб.)

в том числе по годам:

2011 2012 2013 2014 2015

Областной бюджет 42 939,5 11 585,3 10 925,3 6 865,3 6 973,3 6 590,3

5 июля 2013 года президент России Вла-
димир Путин в рамках заседания Совета 
безопасности РФ поручил завершить со-
здание Региональных центров по подго-
товке граждан к военной службе. «Такая 
система подготовки востребована и в 
наши дни, поэтому Министерству оборо-
ны вместе с ДОСААФ и властями субъек-
тов Федерации уже в ближайшее время 
надо завершить создание Региональных 
центров по подготовке граждан к воен-
ной службе», – отметил он.
И только после этого Региональный 
центр военно-патриотического воспи-
тания и подготовки граждан к военной 
службе создается постановлением пра-
вительства Калужской области № 738 от 
21.12.2013 г. Но создается как государ-
ственное бюджетное образовательное 
учреждение дополнительного профес-
сионального образования, учредителем 
которого является министерство образо-
вания Калужской области. Штатная чис-
ленность центра – шесть человек. Пред-
усмотрены два кабинета.
Вот и вся «системная работа» по созда-
нию Регионального центра по-калужски! 
Это не отвечает требованиям распоряже-

ческое воспитание населения Калужской 
области и подготовка граждан к военной 
службе», которые выделялись шести ми-
нистерствам областного правительства. 
Если даже состояние Вечных огней в ме-
мориальных комплексах на территории 
Калужской области неудовлетворитель-
ное. Из 30 функционирует лишь девять.
Мы против войны, против крови, против 
злости! Мы абсолютно честны с собой 
и искренни с гражданами. Мы реально 
верим в то, что делаем и говорим. Мы не 
живем ради иллюзий. В отличие от неко-
торых руководителей Калужской обла-
сти, мы не любим ярлыков и не вешаем 
их на людей, отстаивающих иную точку 
зрения. Мы убеждены, что патриотизм – 
это преданность своему народу, своему 
Отечеству и ответственность перед ним.
Вот такая у нас полковничья философия, 
и нашими жизнями мы это доказали!

Александр Сафронов, 
полковник МВД РФ в отставке,

секретарь Бюро регионального Совета 
«Справедливой России»

Геннадий Сидоров,
полковник пограничных войск в отставке,

кандидат военных наук, доцент

«Патриотизм не должен ослеплять нас; 
любовь к Отечеству есть действие ясного 

рассудка, а не слепая страсть»

Н.М. Карамзин

Александр Сафронов Геннадий Сидоров



КАЛУГА6

№19(36) 27 января 2015

НАЧНЕМ ИЗДАЛЕКА
Деятельность ООО «Сибирский Эле-
мент Рента-К», единственным учреди-
телем которого (по материалам журна-
ла Forbes) является Артем Чайка, сын 
генерального прокурора РФ, началась 
в Дзержинском районе Калужской об-
ласти на землях СП «Село Дворцы» в 
2008 году. Глава Дзержинского района, 
бывший депутат Государственной Думы, 
ныне советник губернатора Калужской 
области В.М. Колесников выделил ООО 
«Сибирский Элемент Рента-К» на землях 
СП «Село Дворцы» несколько земельных 
участков. Один из них, площадью 154 
608 кв. м, стоимостью за 1 га 11 300 руб. , 
из категории земель сельскохозяйствен-
ного назначения, предназначался для 
строительства комплекса по изготовле-
нию газобетонных изделий производи-
тельностью.
Министерство экономического развития 
Калужской области осуществило пере-
вод земельного участка из категории зе-
мель сельскохозяйственного назначения 
в земли промышленности, несмотря на 
то, что изменение целевого назначения 
земли не соответствовало схеме терри-
ториального планирования МР «Дзер-
жинский район».
В 2009 году глава Дзержинского райо-
на своим постановлением предоставил 
в аренду сроком на 5 лет ООО «Сибир-
ский Элемент Рента-К» земельный уча-
сток площадью 1 067 501 кв. м из земель 
сельскохозяйственного назначения. Этот 
участок стал использоваться для добычи 
полезных ископаемых (песок).
В 2010 году В.М. Колесников предостав-
ляет ООО «Сибирский Элемент Рента-К» 
еще один земельный участок на залив-
ных лугах площадью 95 000 кв. м (из 
земель населенных пунктов) для строи-
тельства завода по производству сухих 
строительных смесей.

ЛЮДИ ПРОСЯТ  
ГУБЕРНАТОР НЕ СЛЫШИТ
Превращение долины реки Угры в про-
мышленную зону вызвало протест у жи-
телей деревень Обухово, Колышово и 
поселка Куровской. Жители обратились 
к губернатору А.Д. Артамонову с прось-
бой в срочном порядке прекратить стро-
ительство завода рядом с лесом, карьер-
ными озерами и рекой Угрой, так как это 
место является единственной зоной от-
дыха для жителей трех поселений. 
К тому же экология этой территории и так 
вызывает много вопросов. Рядом с посе-
лениями находится технопарк «Росва». 
На территорию бывшего завода ЖБИ, в 
300 метрах от жилых домов и детских 
организаций, с 2008 года завозятся ядо-
витые отходы из стран Западной Европы, 
которые утилизируются путем сжигания 
и закапывания в районе трех питьевых 
скважин. В 300 метрах от жилых домов 
сливаются отходы нефтепродуктов, ко-
торые попадают в реку Росвянку, Угру и 
далее в Оку. Территория бывшей шахты 
«Куровская» долгое время использова-
лась под пластиковое производство, от-
ходы утилизировались путем сжигания. 
Асфальтовый завод, который долгое вре-
мя работал без фильтров, засыпал пе-
плом дачные участки пенсионеров.

 ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО ПРЕЗИДЕНТУ

ЗАЛИВНЫЕ ЛУГА В ДОЛИНЕ УГРЫ
ПРЕВРАЩАЮТСЯ В ПРОМЗОНУ

Окруженные со всех сторон промыш-
ленными зонами, жители трех поселе-
ний использовали долину реки Угры для 
рыбной ловли, лыжных прогулок. Теперь 
ООО «Сибирский Элемент Рента-К» пла-
нирует здесь строительство очистных со-
оружений, с дальнейшим сбросом в реку 
Угру, в районе д. Колышово, где проходит 
самый чистый кусок реки и где отдыхает 
много людей из всех уголков России.
Губернатор не услышал обращения жи-
телей. Работы по строительству заводов 
и добыче песка продолжаются.

ЗАЛОЖНИКИ БИЗНЕС
ИМПЕРИИ АРТЕМА ЧАЙКИ
Бизнес-империя Артема Чайки с годо-
вым доходом более 200 миллионов дол-
ларов (издание Forbes) расширяется, до-
ставляет песок в любую точку России по 
привлекательным ценам.
9 марта 2010 г. губернатором был под-
писан закон Калужской области № 646-
ОЗ, согласно которому территория МОГП 
«Поселок Куровской» увеличивалась на 
15 га за счет земель сельхозугодий по 
восточной границе. Многие жители пос. 
Куровской подали заявления с прось-
бой о выделении участков под личное 
подсобное хозяйство, ИЖС, огородниче-
ство. Но администрация Дзержинского 
района решила выделить эту землю под 
коммуникационный коридор, который 
соединит территорию ООО «Сибирский 
Элемент Рента-К» с технопарком «Ро-
сва», дорогой Калуга-Вязьма, с выездом 
на федеральную трассу М-3.
Депутатский корпус поселения встал на 
защиту интересов граждан и выразил 
свое несогласие с выделением земли 
под коммуникационный коридор. В том 
же 2010 году администрация губерна-
тора вышла с инициативой по объеди-
нению МОГП «Поселок Куровской» и 
МО городской округ «Город Калуга». Не 
имея на объединение никаких правовых 

Действия районной и областной власти, 
ООО «Сибирский Элемент Рента-К» про-
тиворечат интересам людей, подрывают 
веру в существующую власть. И мы обра-
щаемся к Президенту РФ: 

оснований, в нарушение федеральных 
и региональных законов, неугодный де-
путатский корпус был ликвидирован за 
неделю до принятия Генерального плана 
МОГП «Поселок Куровской».

ЧТО ИМЕЕМ  НЕ ХРАНИМ
В районе добычи песка находится па-
мятник археологии XIII-XIV вв. «Селище». 
Участки под строительство заводов с ка-
дастровыми номерами 40:04:090501:6 и 
40:04:092101:29 проходят вдоль его гра-
ницы и рядом с карьерными озерами. В 
деревне Колышово располагалось родо-
вое имение Унковских, где родился и вы-
рос адмирал И.С. Унковский – командир 
фрегата «Паллада», совершивший пер-
вое в России кругосветное путешествие. 
Колышово входит в перечень туристиче-
ских объектов Калужской области.
Рядом с промышленной зоной ООО «Си-
бирский Элемент Рента-К» расположен 
Памятный Монумент в честь 500-летия 
Великого стояния на Угре и установлен 
Памятный Крест, посвященный покро-
вительству и заступничеству пресвятой 
Богородицы Земли Русской. Именно 
здесь, по мнению краеведов, готовилось 
основное сражение октября 1480 года, 
которое назвали «Великим стоянием на 
Угре».
Жители просили губернатора провести 
государственную историко-культурную 
экспертизу и отнести заливные луга по 
левую сторону от федеральной трассы 
Москва-Киев, на которых идет добыча 
песка и строительство заводов, а также 
территорию деревень Обухово и Колы-
шово к достопримечательным местам, 
землям историко-культурного наследия. 
Человеку очень важно иметь чувство 
гордости и причастности к славным ме-
стам истории России. Но и эта просьба 
жителей не была услышана.
Строительство заводов продолжается, на 
заливных лугах идет добыча песка.

Вячеслав Горбатин,
депутат Законодательного Собрания

Калужской области

Уважаемый 
Владимир Владимирович!

1. Просим Вас провести проверку 
деятельности ООО «Сибирский 
Элемент Рента-К».

2.  Просим остановить работы по 
строительству заводов и добы-
че песка, защитить конституци-
онные права граждан на благо-
приятную окружающую среду.

3.  Просим обязать ООО «Сибир-
ский Элемент Рента-К» прове-
сти рекультивацию земель, на-
рушенных в процессе добычи 
песка и строительства заводов, 
и вернуть жителям рекреацион-
ную зону.

4.  Просим вернуть землю, заня-
тую коммуникационным кори-
дором, жителям поселка Куров-
ского под личное подсобное 
хозяйство и огородничество.

5.  Просим Вас обязать региональ-
ную власть провести государ-
ственную историко-культурную 
экспертизу и отнести заливные 
луга, территорию д. Колышово, 
д. Обухово к достопримечатель-
ным местам, к землям истори-
ко-культурного наследия.
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 НАМ ПИШУТ

ДЕРЕВО ПОБЕДЫ
 АКЦИЯ

В редакцию поступило письмо от нашего постоянного читателя 
В.Н. Власова: «Я живу в Калуге в многоэтажном доме по улице Гла-
голева. Подскажите, пожалуйста, что делать, если у меня в квар-
тире из крана горячей воды течет еле теплая? А ведь тариф на 
горячую воду по нынешним меркам огромный, в период кризиса для 
некоторых пенсионеров даже неподъемный. Получается следующее: 
я плачу по тарифу, как за горячую воду, а пользуюсь в итоге еле-еле 
теплой водицей. Порой даже чтобы помыть посуду, мне приходится 
сначала нагреть воды на газовой плите. И так продолжается уже 
не первый год. А мне 85 лет! Куда мне можно обратиться в этой 
ситуации, чтобы добиться справедливости?»

Управляющая организация, в случае 
если причина предоставления жилищ-
но-коммунальной услуги ненадлежаще-
го качества неизвестна, должна согласо-
вать время и дату проверки по данному 
факту. По результатам проверки пред-
ставителем управляющей организации 
составляется акт обследования и заме-
ра горячей воды  в двух экземплярах 
(один экземпляр остается у граждани-
на). Акт должен быть подписан пред-
ставителем управляющей организации 
и жильцом квартиры.
В акте замера горячей воды указы-
ваются нарушения параметров каче-
ства, температура горячей воды, время 
и  дата начала предоставления жилищ-
но-коммунальной услуги ненадлежаще-
го качества.
Именно акт обследования будет являть-
ся одним из оснований для произве-
дения перерасчета, а также взыскания 
неустойки за нарушение исполнителем 
своих обязательств.
Для получения перерасчета необходи-
мо обратиться всё в ту же управляющую 
организацию с требованием сделать пе-
рерасчет за горячую воду, с приложени-
ем всех собранных документов и актов.
Необходимо отметить, как оплачивает-
ся горячая вода:

50 градусов и выше – по полному тари-
фу;
45-49 градусов – на 10 процентов 
меньше за весь срок отклонения от 
нормы;
40-44 градуса – на 30 процен-
тов меньше за весь срок отклоне-
ния от нормы; ниже 40 градусов 
– платим как за холодную воду.                                                                                                                                            
К сожалению, управляющая организа-
ция добровольно никогда не спешит де-
лать перерасчет, но в случае если факт 
предоставления горячей воды ненадле-
жащего качества установлен и зафик-
сирован, а также имеется требование 
о  перерасчете, то управляющая орга-
низация не имеет права отказать вам 
в удовлетворении ваших требований.
Но если вдруг такое произошло, то 
необходимо проявить настойчивость 
и с  имеющимися у вас на руках до-
кументами обратиться с заявлением 
в Государственную жилищную инспек-
цию Калужской области, в прокуратуру 
города Калуги.
Не забывайте о том, что у вас всегда 
есть право обратиться за восстановле-
нием нарушенных прав, свобод и ин-
тересов потребителя жилищно-комму-
нальных услуг в суд!

доставлении жилищно-коммунальных 
услуг превысили установленную про-
должительность, граждане имеют право 
на изменение размера платы за них, но 
для этого, прежде всего, необходимо 
установить факт предоставления жи-
лищно-коммунальной услуги ненадле-
жащего качества.
В соответствии с Правилами предостав-
ления коммунальных услуг собствен-
никам и пользователям помещений в 
многоквартирных домах, утвержден-
ными Постановлением Правительства 
РФ № 354, и санитарными правилами и 
нормами российского законодательства 
температура горячей воды должна быть 
не ниже 60°С и не выше 75°С.
Итак, если вы обнаружили или знаете, 
что из крана горячей воды течет теплая 
вода, то первое, что нужно сделать, это 
сразу же известить управляющую орга-
низацию или ее аварийно-диспетчер-
скую службу о том, что у вас в квартире 
жилищно-коммунальные услуги оказы-
ваются ненадлежащим образом.
Это можно сделать, написав заявление 
в управляющую организацию в пись-
менной форме в двух экземплярах, 
один из которых с входящим номером 
остается у вас. Также можно позвонить 
по телефону в аварийно-диспетчерскую 
службу. При этом диспетчер обязан 
зарегистрировать данное обращение 
и  сообщить номер заявки в журнале 
и свою фамилию.

ЕСЛИ ВОДА В КРАНЕ ЕЛЕ ТЕПЛАЯ

На вопрос отвечает председа-
тель Общества защиты прав 
потребителей Калужской обла-
сти, юрист Надежда Ефремова 
(Батяйкина).

Созданное весной прошлого года калужское региональное 
отделение Общероссийской общественной организации 
«Зеленый патруль» за короткий срок успело сделать немало.

В свой актив защитники природы могут 
записать многочисленные субботники, 
обращения в органы природоохранной 
прокуратуры по поводу нарушений эко-
логического законодательства, различные 
общественно-значимые акции. 
В первый день рождения отделения ка-
лужские защитники природы организо-
вали экопраздник на Малоярославецком 
ремонтном заводе. Вот что рассказал 
один из инициаторов мероприятия, ак-
тивист «Зеленого патруля» Максим Гон-
чаренко: «В акции приняли участие 42 
человека. После чаепития и беседы об 
экологических проблемах Малоярослав-
ца было принято решение поддержать 
всероссийскую акцию «Будущее Земли 
зависит тебя». Ее участники по всей стра-
не высаживают осенью и зимой желуди 
в цветочные горшки, чтобы весной по-
садить ростки деревьев в честь 70-летия 
Победы в Великой Отечественной войне. 
Каждый пришедший на экопраздник унес 
домой цветочные горшки с посаженными 
семенами будущих дубов, чтобы ухажи-
вать за ними до весны, а в мае высадить 
новые деревья. Все мероприятие заняло 
не более часа, но очевидно, что польза от 
него будет значительная». 

Еще одно мероприятие, приуроченное 
к  годовщине создания регионального 
отделения «Зеленого патруля», – уста-
новка памятной таблички в малоярос-
лавецком парке Дубки. На плачевное 
состояние парка, созданного в честь 
русской победы в Отечественной войне 
1812 года, активисты «Зеленого патру-
ля» неоднократно обращали внимание 
и муниципальных властей, и правоох-
ранительных органов. Общее мнение 
участников акции: власть обязана вни-
мательно относиться ко всем памятни-
кам природы, в том числе и парку Дубки. 
Благородные дубы, посаженные в этом 
парке, сберегли для нас предки во вре-
мя войн и разрушений, но, к сожалению, 
в мирное время парк засыхает и явля-
ется памятником нашему равнодушию 
и бесхозяйственности.
Парк Дубки весной 2015 года станет од-
ним из мест, где будут посажены деревья 
в честь 70-летия Великой Победы. Пла-
нируется, что в акции «Дерево Победы», 
организованной «Зеленым патрулем», 
примут участие школьники, работники 
муниципальных учреждений, промыш-
ленных предприятий, все неравнодуш-
ные граждане.

Владимир Стригин

Защита прав потребителей в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства 
является приоритетной деятельностью 
в работе по защите прав потребите-
лей. Наиболее распространенное на-
рушение прав потребителей в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства – 
обман потребителей, выражающийся 
во взимании платы за коммунальную 
услугу, которая была предоставлена 
ненадлежащего качества либо ока-
зана с перерывами, превышающими 
установленную законодательством 
продолжительность. 
При предоставлении жилищно-ком-
мунальных услуг ненадлежащего 
качества или если перерывы в пре-
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 СТИЛЬ ЖИЗНИ

А ведь как хорошо все начиналось осе-
нью: пафосный смотр готовности сне-
гоуборочной техники, серьезные циф-
ры, показывающие, сколько дворников 
и других рабочих готовы, если что случит-
ся, очистить город от снега. Но они оказа-
лись только на бумаге, и очищать на этот 
раз пришлось вовсе не проезжую часть, 
с которой из-за малого количества снега 
вроде бы все было в целом нормально, 
а – тротуары.
Два дня в середине января стали для 
многих жителей областного центра на-
стоящим испытанием – тротуары из-за 
образовавшейся наледи превратились в 
сплошной каток. А для городских властей 
– проверкой, как же они в реальности 
подготовились к зиме. 
Пешеходам приходилось проявлять чу-
деса ловкости, чтобы не упасть по доро-
ге на работу или домой. На улицах же в 
это время не было заметно не только ни 
одного дворника, но и того, что городские 
власти как-то пытаются исправить ситуа-
цию и контролируют ее, тоже не чувство-
валось.
Наиболее активные горожане в социаль-
ных сетях напрямую обращались к градо-
начальнику Константину Баранову и дру-
гим управленцам, отвечающим за уборку 
Калуги: «Поднимите свои задницы, вый-

25-метровой зоне, но и сам этот участок. 
Городские власти пообещали, что не 
оплатят подрядчикам неудовлетвори-
тельную работу в течение этих двух кри-
тичных дней, и намекнули, что результаты 
лицензирования управляющих компаний, 
которое пройдет в мае, во многом будут 
зависеть от их эффективной работы по 
зимней уборке города.
В прошлом году градоначальник Констан-
тин Баранов обещал, что наведет порядок 
в работе управляющих компаний. Похо-
же, это у него не совсем получилось.
В процессе «разбора полетов» также ста-
ло ясно, что Калуге серьезно недостает 
дворников, а расценки на услугу уборки 
дворовой территории не менялись в го-
роде уже больше десяти лет. Скорее все-

ПОГОДА УСТРОИЛА ТАНЦЫ НА ЛЬДУ
Скользкая наледь исчезла с калужских тротуаров только 
после оттепели и серьезного «разбора полетов» 
в городской управе.

дите и пройдитесь по тротуарам, господа 
чиновники!»
Говорят, один ответственный чиновник, 
как бы услышав эти призывы, пошел в ин-
спекционную прогулку по центральным 
улицам Калуги и сильно навернулся во 
время этого обхода. И лишь после этого 
в городе появились люди с кирками, ло-
патами, ведрами с песком. Они принялись 
усиленно долбить и скрести лед, разбра-
сывая большое количество песка, где 
только можно. Мобильные бригады убор-
щиков можно было встретить в Калуге 
еще в прошлую среду.
Однако для многих горожан такие прогул-
ки по городу закончились более печально. 
Пациентами травмпункта больницы ско-
рой медицинской помощи в Калуге стали 
около 700 человек, поскользнувшихся на 
улицах.
К чести городской управы, чиновники 
признали свои ошибки. Руководителям 
организаций, не принявшим своевре-
менных мер, вынесены дисциплинарные 
взыскания.  Но дело не только в них. Свою 
полную неспособность к работе зимой 
выявили управляющие компании и соб-
ственники помещений. Подавляющее 
большинство из них не чистило снег не 
только, как это положено, на прилегаю-
щей к собственному земельному участку 

го, привлекательность ручного труда в го-
роде будут повышать путем изменения 
расценок в сторону их увеличения. Как 
это скажется на коммунальных тарифах – 
пока не понятно.
Февраль наверняка еще покажет, кто и 
какие уроки извлек из этих состоявшихся 
«танцев на льду». Оценку за них поставят 
управляющим компаниям горожане.
А по поводу наледи на тротуарах и вися-
щих сосулек можно звонить в городскую 
управу Калуги, где работает «горячая ли-
ния». По будням звонки принимаются с 
8 до 17 часов по телефону 79-58-66, а в 
выходные дни по телефону 56-31-25 де-
журным городской управы. 

Александр Образцов

ПРИГЛАШАЕМ 
К СОТРУДНИЧЕСТВУ  

ЛЮДЕЙ,  НЕРАВНОДУШНЫХ 
К СУДЬБЕ СВОЕГО 
ГОРОДА И КРАЯ. 
Можете рассказать 

о проблемах и предложить свое 
решение? Мы вас поддержим.

Состоялись как бизнесмен 
и хотите помочь нуждающимся? 
Дадим информацию об актуальных 

благотворительных акциях.

Пользуетесь авторитетом 
среди населения и готовы 

отстаивать интересы людей? 
Поможем с выдвижением 
на выборах и организацией 

выборной кампании. 

ХОТИТЕ ИЗМЕНИТЬ 
ЖИЗНЬ К ЛУЧШЕМУ? СПРАВЕДЛИВЫЙ ПОДАРОК ЛИТЕРАТУРА 

В ПОИСКАХ ПРАВДЫ 
И СПРАВЕДЛИВОСТИВ канун новогодних 

праздников регио-
нальное отделение 
«Справедливой Рос-
сии» организовало 
для калужских де-
тей-инвалидов экс-
курсию в этнографи-
ческий парк-музей 
«Этномир».
Четыре года назад 
в  микрорайоне Си-
ликатный было со-
здано неформальное 
объединение семей, 
воспитывающих детей-инвалидов. Сегодня оно объединяет более 30 детей. Люди по-
могают друг другу, вместе проводят досуг.
Региональное отделение «Справедливой России» ранее уже организовывало поезд-
ки этой детской группы на экскурсии в Свято-Георгиевский Мещовский мужской мо-
настырь и Малоярославецкий Свято-Никольский Черноостровский монастырь.
«Это был роскошный новогодний подарок. Все в восторге!» – рассказала о поездке 
в «Этномир» руководитель объединения Таисия Иванова. 

Семен Родионов

Бесплатная юридическая консультация
В Общественной приемной ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ открыта бесплатная юридическая консультация. 
Квалифицированные юристы ответят на ваши вопросы и помогут в решении проблем. 
Юристы работают с 9.00 до 12.00 ежедневно кроме субботы и воскресенья.
Контактные телефоны: 75-19-34; +7 910 545 54 33; +7 910 590 76 83
Адрес: г. Калуга, ул. Ленина, 74 (Народный дом), первый этаж, комната 4а.

Президиум Центрального совета Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ учредил литера-
турную премию.
Премия учреждена с целью поиска и поощ-
рения молодых талантливых авторов лите-
ратурных произведений, способных внести 
существенный вклад в художественную 
культуру России, создающих произведения 
патриотической направленности, привле-
чения к ним читательского и общественно-
го внимания.

Номинации премии:
«Молодая проза России» 

(романы, повести, рассказы);
«Молодая поэзия России» 
(поэмы, стихотворения);

«Молодая публицистика России» 
(очерки, статьи).

В каждой номинации предусмотрены 1-е, 
2-е, 3-е места и денежные премии.
Премия учреждена в связи с проведением 
Года литературы в 2015 году. Ее соучреди-
телем является ЗАО «Роман-газета». 
Девиз Премии – «В поисках правды и 
справедливости».
Более подробную информацию и заявку 
на участие в конкурсе можно получить, посетив 
сайт www.spravedlivo.ru или обратившись 
в калужское региональное отделение партии: 
контактный телефон (4842) 53-14-12, e-mail: 
kspravedlivo@yandex.ru.

ВМЕСТЕ МЫ ВСЕ СМОЖЕМ!
Региональное отделение политической 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Калужской области. 
Адрес: 248600, Калуга, 

ул. Академика Королева, 51. 
Телефон: +7 (484) 254 23 09. 

E-mail: kspravedlivo@yandex.ru
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